

INFORMACION LOCAL

Crónica del Antiguo

CENTROS OFICIALES

Gobierno civil

VISITAS Y DONATIVOS. — El señor Santaló recibió a los alcaldes y secretarios de Arechavaleta y Legorreta, para tratar de asuntos de los respectivos Ayuntamientos.

El Gobernador ha entregado un donativo de 100 pesetas al "Roper" que preside la condesa de Lersundi, y que lleva el nombre de "Santa Victoria".

EL PASO DE LA REINA. — El señor gobernador dió cuenta del paso de la reina con sus augustas hijas, en el expreso de la noche.

EL SEÑOR PONZOA. — Se halla retirado a causa de padecer un pequeño catarro el secretario del Gobierno civil señor Ponzoa, cuyo alivio muy de veras deseamos.

Ayuntamiento

LOS FUTUROS INGENIEROS. — Visitó al señor Prado una comisión de alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales de Bilbao, que estuvieron el día anterior en Eibar y visitarán Rentería, Beasain y otros puntos fabriles.

Saludaron al alcalde y éste agradeció mucho la atención.

EL PROXIMO PLENO. — El próximo martes, o el miércoles, a más tardar, se celebrará un Pleno importante, para resolver varios asuntos de interés, como son el empréstito para el ensanche del barrio de Gros, el asunto de la ampliación del Hospital de San Antonio Abad, y varias transferencias necesarias.

—EL TRABAJO OBRERO. — Una Comisión de la Casa del Pueblo, en nombre de la Unión General de Trabajadores, visitó al alcalde, para hablarle de la crisis del trabajo y asesorar al alcalde, de cuáles son

los gremios donde hay más individuos parados, para que pueda ir disponiendo de ellos, en las obras que han de realizarse.

No faitó quien llegó a suponer que la U. G. T. solicitó también que ingresaran en ella determinados elementos que dependen del Ayuntamiento.

Diputación

COMISION DE ESTUDIANTES

Ayer visitó al señor Pradera, una comisión de estudiantes, de la Escuela de Ingenieros Industriales, de Bilbao, que viene recorriendo en viaje de estudios varios pueblos de la provincia, la cual expuso al señor Pradera sus deseos de que la Diputación de Guipúzcoa contribuya a engrasar el fondo que tienen destinado a estos viajes de estudio, ya que en aquella escuela, cursan varios jóvenes guipuzcoanos y bastantes donostiarres, equiparándose a la Diputación de Vizcaya, que contribuye con una cantidad a los gastos que estos viajes originan.

El señor Pradera oyó atentamente a la Comisión y les contestó que él pondría en conocimiento de sus compañeros de Corporación las pretensiones de los futuros ingenieros.

MEJORA EL MIQUELETE. — El miquelete Zubía, herido en Mondragón, se halla ya más mejorado, desapareciendo poco a poco la gravedad de los primeros momentos.

Los comisionados. — No había con ferenciado el señor Pradera con el presidente, ni tenía noticias de Madrid, pero entiende que ahora, con los cambios que ha habido en el Gabinete, tardarán más en solucionar los asuntos que les han llevado a la corte.

La Schola Cantorum de la Inmaculada en la Parroquia de San Vicente

Esta agrupación musical se propone solemnizar extraordinariamente los cultos que en la parroquia de San Vicente dedican a la Inmaculada Concepción de María Santísima, las jóvenes Hijas de María.

Una sección compuesta de cincuenta voces interpretará en el transcurso de la novena que comienza hoy, día 28, a las siete de la tarde, el siguiente programa:

"Omni Die", a 4 voces, Coro popular y órgano, P. Otaño-Urteaga.

"O Gloriosa", a 4 voces mixtas, Coro popular y órgano, Lizariturry.

"Ave María", a 4 voces mixtas, Victoria.

"Ave-María", a 3 voces mixtas, Coro popular y órgano, Lizariturry.

"Ave María", a 4 voces mixtas, y órgano, Urteaga.

"Ave María", a 4 voces mixtas, Palestrina.

"Tota Pulchra", a 4 voces mixtas, tríos de voces blancas, Coro popular y órgano, C. Ilmant.

"Tota Pulchra", a 4 voces mixtas, tríos de voces blancas, y Coro popular, Iruarizaga.

"Laudes Marianas", a 4 voces mixtas, Coro popular y órgano, Perossi.

"O María", Coro popular y estrofa a 4 voces mixtas, P. Otaño.

"Nere Ama", Coro popular y estrofa a 4 voces mixtas, Urteaga.

"Te Matrem", a voces blancas y órgano (por el coro de típles), X. X.

"Salve Regina", a 3 voces mixtas y órgano en sí menor, Urteaga.

"Salve Regina", a 3 voces mixtas y órgano (del siglo XVII), Grassi.

"O Salutaris", Incerto.

"Tantum Ergo", a 4 voces mixtas, Victoria.

"Tantum Ergo", a 4 voces mixtas, moro-hispano, Victoria.

"Tantum Ergo", a 4 voces mixtas y órgano, Cherion.

"Tantum Ergo", a 3 voces mixtas, Rink.

"Tantum Ergo", a 3 voces mixtas y órgano, L. de Rill.

"Tantum Ergo", a voces blancas y órgano, X. X.

Haberes pasivos

El pago a las clases pasivas de los haberes correspondientes al mes de noviembre actual, se verificará en los días del mes de diciembre que se indican, por el orden siguiente:

Día 1. Montepíos Militar y Civil y Remuneratorias.

Día 2. Retirados Jefes y Oficiales, Jubilados y Magisterio.

Día 3. Retirados Clases de tropa.

Día 4. Todas las clases en general.

San Sebastián, 26 noviembre 1930

BODA ELEGANTE

A las cuatro de la tarde del día de ayer contrajeron matrimonial en la casa de nuestra iglesia parroquial los jóvenes don Angel de Bengoechea y la señorita Asunción Cruz Anabitarte.

Bendijo la unión el señor Capellán de las Reparadoras, don Román Garuz, que pronunció breve y elocuente plática. Fueron padrinos don José Cruz y doña Juana Vaamonde de Bengoechea, padres de los contrayentes.

Lucía ella un preciosísimo y elegante traje crepé georgette en cuya confección han intervenido algunas modistas del barrio: son ellas las señoritas Julia Izueta, Rosario Gabarain, Loren Arrillaga (que después de su última enfermedad se pasea ya por los jardines de Ondarreta), y Juanita Aguirresarobe. Euskalgun jatorrak laurak eta eus kaltzaleak gañera. La maestra que si no es del barrio ha vivido largos años en el trabajando siempre a distinguida y numerosa clientela, no hace aun mucho tiempo que trasladó su domicilio al centro de la ciudad donde en la calle Prim, número 28 recibe la señorita Juanita Monserrat, que así se llama, a cuantos quieren presentarse en sociedad vistiendo elegantes trousseaux.

De la majestuosa cola en que terminaba el precioso manto de encaje de Bruselas que llevaba la novia era portadora la encantadora niña Pepita Zaldua, hija de nuestro buen amigo don Bernardo.

Omitimos otros muchos detalles que en casos semejantes se suponen, tales como que, el altar se hallaba convertido en primoroso jardín, que las luces ofrecían un conjunto fantástico, etc., etc.

A los recién desposados y a sus respectivas familias nuestra cumplida enhorabuena.

—El joven Manuel Alcain con el día de ayer en el barrio contrajo también matrimonio ayer, en la parroquia de Santa María, con la señorita Demetria Moulian Zorionak zueiri ere; fondo ibilli eta lanerako gogo bizia ekarri.

A LOS JOVENES DEL ANTIGUO QUE SABEN EL EUSKERA ERDIPURDI

Decíamos en nuestra última crónica que la Sociedad Euskaltzaleak ha formado ya el grupo Euskal Gaztedia. ¿Qué pretende con ello? Infiltrar en el ánimo de los vascos el amor a todo lo nuestro, el amor a la lengua que jamás hemos de permitir que se pierda, cueste lo que cueste; el amor a la música vasca, a nuestras diversiones en sus múltiples aspectos, bailes, teatro etc., etc.

Apenas constituido dicho grupo, quedó esbozado, como decía recientemente Lecaroz en sus "Notas Donostiarres", un plan de actuación

MEDICO

Julio Albea
Matia, 52
(Barrio del Antiguo)
TELEFONO 1-21-15

inmediata. Aparte el homenaje que el día de Santo Tomás tributarán al benemérito euskeltzale don Toribio de Alzaga, y en el que los txotxongillos actuarán en pleno Boulevard, organizanse también grupos de "Jalotzas" (maximentuak), que recorrerán las calles de nuestra ciudad por Noche Buena interpretándose por distintos grupos de jóvenes las típicas y tradicionales canciones de Olentzaro.

A los jóvenes del Antiguo que sienten en vasco les invitamos a que ingresen cuanto antes en dicha agrupación, de la que como dice el mismo Lecaroz, han de salir saturados de vasquismo multitud de jóvenes que van acudiendo a su llamamiento. Se perfeccionarán en el euskera los que no lo dominan; aprenderán los bailes del país los que así lo desean; el teatro vasco los que muestren preferencia por la escena.

¡Jóvenes del Antiguo! Hoy mejor que mañana acudid a los locales de "Koruko Andre Mariaren Ikastolak" sitos en la calle Campanario. Gabonetan ez ote ditugu onelako gazte abeslariak Antiguon ikusiko?

Terminamos estas líneas con las siguientes que Lecaroz recoge de un libro de Segundo Ispizua de cuya significación política nadie tiene derecho a dudar: "No le perderá al pueblo vasco el ser muy vasco y el amar y defender lo suyo, su lengua, que es su mayor tesoro y el timbre más glorioso de su estirpe singular; y su autonomía, hoy más necesaria que nunca, en vista de la general corrupción política y del absorbente e inmoral centralismo".

Terminando de escribir estas líneas nos enteramos que cinco caballeros, de ellos tres médicos, están estudiando con entusiasmo el euskera y recibiendo lecciones en clases particulares. ¡Oraintxen bai euskera nagusituko dala!

LAS BODAS DE ORO DE LA SOCIEDAD SALVAMENTOS DE MADRID

Entrega de premios y pruebas de lanzacabos con la lancha en la Concha

Bajo la presidencia del Rey, celebra estos días en los locales de la Academia de Historia, el cincuentenario de su fundación, la Sociedad de Salvamentos de Naufragos de Madrid. Este acontecimiento se festeja en todos los puertos que tienen juntas locales de Salvamento y de todos los puntos de la costa española se han enviado a la Corte representaciones oficiales.

Queriendo igualmente asociarse a esa conmemoración la Sociedad de Salvamentos de Guipúzcoa, ha dispuesto que el domingo día 30, ondee en el pabellón del muelle la enseña social y el telegrafo de banderas y a las once de la mañana, en el Palacio del Mar, se verifique la entrega de los premios y medallas a los jóvenes Jesús González Aristimuño y José Company Figueredo, por sus meritos salvamentos de unas muchachas que estuvieron a punto de perecer ahogadas. Para que la ceremonia revista mayor solemnidad asistirán la autoridad de Marina y la Directiva en pleno de la entidad donostiarra.

Después saldrá la lancha motor salvavidas a hacer una exhibición en la bahía de la Concha, a fin de probar la eficacia de un fusil lanzacabos de moderna construcción, procedente de la Real Fábrica de Armas de Noruega, que será incorporado al material de salvamento de esta Estación, mediante generosa donación de una empresa pesquera. Es posible que la experiencia sea realizada por el ingeniero señor Bjorn Rock Borge, si llega de Sevilla, pues como Agente en España de esa marca, ha mostrado vivísimos deseos de intervenir en la prueba.

Union Artesana

Más de 1.000 peticiones para el VIII ropero para pobres

En los ocho años que lleva la benemérita Unión Artesana organizando anualmente su ropero para pobres, nunca, nunca ocurrió un caso semejante.

Poco más de diez días hace que se abrió el plazo de admisión de solicitudes de familias necesitadas que piden ayuda para soportar los rigores del invierno y en ese tiempo pasan de mil las recibidas.

En la declaración que en dichas peticiones hacen, la mayoría, son de familias numerosas; son muchos los casos de seis, siete y ocho hijos de corta edad y sus padres con jornales escasos y la mayor parte sin trabajo; asusta tanta miseria.

Esto demuestra bien claro que la crisis porque atravesamos es grande y que todo el que tiene un pequeño bienestar debe contribuir en la medida de sus fuerzas a aliviar tanto dolor y la mejor manera de lograrlo es ayudando a la veterana Unión Artesana, que recibe en su domicilio social, (Soraluce 1) los donativos que se desean entregar en metálico o en prendas de abrigo y se encarga de hacerlo llegar a buen destino.

Nota. — Visto el número tan exorbitante de peticiones recibidas, el plazo de admisión que se anunció se cerraría el día 10 de Diciembre, se adelanta al 30 de Noviembre actual y así disponer el mayor tiempo posible para investigar la situación de los peticionarios.

Registro civil

NACIMIENTOS:
María Amalge Senz.
Catalina Echeverría.
José Caballero Prieto.
Valentín Caballero Prieto.
María Alonso Moradillo.
Basilia Martínez Alegre.
DEFUNCIONES:
Ricardo Astrin.
Pilar Ibero Elcano.
Juan Alvarez Uranga.
Ramón Ibáñez Alvarez.
Dionisia Díez Rodríguez.

Teatro Vasco

En Eusko-Etxea

El cuadro artístico de esta Sociedad en el afán de dar a conocer toda la riqueza de nuestro teatro vasco sigue firme en su idea de organizar veladas teatrales para solaz y entretenimiento de los asistentes concurrentes a las mismas.

Para el próximo domingo, día 30, anuncian la reposición de la divertidísima comedia en tres actos "NESKAZAR" original del infatigable y aplaudido autor don Toribio de Alzaga.

A juzgar por el entusiasmo de los componentes del Cuadro Artístico, esta representación superará, si cabe, a las anteriores y es de esperar que los salones de Eusko-etxea ofrezcan el domingo el aspecto de las grandes solemnidades.

Lea usted EL DIA

†

LA SEÑORA

Doña Dionisia Díez Rodríguez

FALLECIO EL DIA DE AYER, A LOS 72 AÑOS DE EDAD, DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD

(R. I. P.)

Sus desconsolados sobrinos, don Nazario (ausente), doña Tomasa, doña Dolores y don Tomás Llanos (ausente); hermana política, doña Tomasa Elizarán; sobrinos políticos, primos y demás parientes,

AL PARTICIPAR a sus amigos y conccidos tan irreparable pérdida, les suplican encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy, VIERNES, a las DIEZ, en la iglesia parroquial de SAN IGNACIO y acto seguido a la conducción del cadáver al cementerio de Polloe, por todo lo cual les quedarán eternamente agradecidos.

San Sebastián, 28 de Noviembre de 1930.

Domicilio: MIRACRUZ, 7 (Estanco).

No se reparten esquelas. El duelo recibe y despidе en la Iglesia.